

## La UJI defiende la labor de los perros en los rescates frente al uso de las nuevas tecnologías - Levante de Castelló - 07/07/2015



Los pastores alemanes son una de las razas ideales para llegar a ser perros de salvamento. DAMIÁN LLORENS.

# La UJI defiende la labor de los perros en los rescates frente a las nuevas tecnologías

► Un curso enseñará a trabajar al personal sanitario con los adiestradores

**LEVANTE DE CASTELLÓ** CASTELLÓ

Profesionales sanitarios se familiarizarán a lo largo de una semana con las labores de salvamento en entornos hostiles para lo que realizarán actividades de buceo, escalada, natación y otras actividades. Esto es lo que incluye el curso de verano «Salva una vida en cualquier parte. Apoyo vital básico en accidentes acuáticos y de montaña» que se ha iniciado hoy 6 de julio de 2015 en la Universitat Jaume I con una conferencia a cargo de cuatro adiestradores caninos de diferentes cuerpos como la Guardia Civil, la Policía Local o la Unidad Militar de Emergencias. Éstos han destacado el trabajo realizado por los perros en los operativos de rescate, una labor que permite reducir los tiempos y salvar vidas, y que no pueden sustituir las tecnologías más modernas como los GPS o satélites.

En la conferencia se ha mostrado el proceso de adiestramiento y las características de la mayoría de perros de salvamento, seña-

lando que habitualmente comienzan a prepararlos desde cachorros tras una selección en la que tienen en cuenta que sean perros sociables, con mucha capacidad auditiva y olfativa, activos, seguros y con un gran impulso lúdico y exploratorio. Además de entrenados, tienen que estar permanentemente en forma, bien alimentados y preparados para actuar en todo tipo de circunstancias. Con el adecuado entrenamiento «empiezan a estar operativos a partir de los 2 años y nunca dejan de trabajar con ellos, empezando a bajar su actividad a partir de los 8 o 9 años», ha explicado uno de los ponentes. Las razas más utilizadas en las operaciones de salvamento son el pastor alemán, el labrador «retriever» y el pastor belga. En cualquier caso, «han de ser perros independientes, apacibles, equilibrados y con predisposición al trabajo», ha destacado el ponente. Cada perro se especializa en un tipo de salvamento, existiendo perros de rastro, que siguen la pista olfativa, y perros es-

pecializados en rescate en grandes áreas que realizan batidas y son capaces de detectar y discriminar el rastro de una persona que está en una posición anómala -oculta, tumbada, sentada etc.-, marcándolo de forma activa con ladridos fuertes y continuos.

Existen países en los que descienden a los perros incluso desde los helicópteros para que den apoyo y un soporte de flotación a las personas que corren riesgo de ahogarse. También se están realizando estudios que demuestran la eficacia de utilizar perros en alertas sanitarias relacionadas con enfermedades como, explican los ponentes, «la hipoglucemia, para lo que se les adiestra en detectar los olores relacionados con las subidas de azúcar; o el cáncer, existiendo estudios que prueban que pueden detectar la existencia de células cancerígenas incluso antes que con una biopsia».

Los adiestradores caninos han destacado la importancia de colaborar y trabajar juntos para salvar vidas.